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Ata da 206ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação. Aos vinte dias do 
mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, conforme publicação em Diário Oficial, 
reuniram-se os integrantes do Conselho Municipal de Educação, REMOTAMENTE, por 
meio de aplicativo específico, em cumprimento a seguinte ordem do dia: aprovação de 
Ata anterior, retorno presencial em 100%, prestação de contas da Semana da Educação 
e assuntos gerais. Estiveram virtualmente presentes os Conselheiros: Sandyara Luiz, 
Ligia Palumbo, Silvia Smolka, João Bosco , Alexandre Thomaz, João Rinaldo Zeferino, 
Nelson Melchior ,Maria Helena Marques, Maria Cleonice Cefaly, Cristina Van Opstal, Ana 
Beatriz Alves, Alexandre Thomaz, Fabiana Riveiro, Rita Gisela, Cristina Torquato, Ivanise 
Monfredini, Cristina Vida, Suzete Faustino, Rogério Fonseca, Joelma Lima e José 
Camelo. Convidados:Fabíola da Costa Matias Barcelos Grilo(SEDUC), Fernanda 
Gandini (SEDUC), Ana Claudia Figueiroa Ordonio (munícipe), Ana Paula Figueiroa 
Ordonio (munícipe) Ana Lúcia Figueiroa Ordonio (munícipe). Justificaram ausência: 
Fábio Giordano, Rita Nascimento, Eva Mendes, Kátia Prado, Denize De Simone, Solange 
Mendes. A Presidente deu início a reunião agradecendo a presença de todos. Fez uma 
breve apresentação de como é composto este colegiado, por estarem presentes na 
reunião algumas mães da rede particular de ensino, que atenderam a publicação da 
reunião do DO. Colocou a aprovação da Ata da reunião anterior. A Conselheira Ligia 
Palumbo pediu que uma correção fosse feita, pois participou da reunião e na Ata consta 
como ausente. Após esta colocação todos aprovaram a Ata com esta retificação. Dando 
sequência a pauta a Presidente deu a palavra a Senhora Fabíola da Costa Matias 
Barcelos Grilo para prestação de contas quanto a Semana da Educação. Ela explicou 
que foi solicitado a este Conselho a quantia de R$120.000,00 para custeio da Semana da 
Educação de 2021. O gasto total com 19 palestrantes foi de R$ 87.340,00, já contando 
com os encargos. Deste valor R$ 75.902,56 foi o valor líquido pago aos palestrantes, 
R$5.640,00 de INSS patronal, R$ 3.102,00 de INSS, R$ 980,44 de IR e R$ 1.715,00 de 
ISS. Após a prestação de contas a Presidente fez um esclarecimento ao Conselho, 
dizendo que o valor de R$ 3.250,00, solicitado a este mesmo pela SEFORM, na reunião 
passada, para Formação de professores do Ciclo de Alfabetização, não será mais 
utilizado pois, a Formação foi adiada. Sendo assim, colocou em votação o uso da mesma 
verba para a compra de troféus, para doação ao Prêmio Educador Santista. A aprovação 
foi unanime. Após a senhora Ana Claudia Figueiroa Ordonio, munícipe, colocou sua 
preocupação quanto ao retorno presencial, devido ao fato de que seus filhos ainda não 
foram vacinados por não pertenceram as faixas etárias determinadas pelo governo e 
questionou também qual o papel deste Conselho mediante está determinação. A 
Presidente Fabiana Riveiro explicou que este Conselho não é responsável por está 
determinação e segue orientando sobre este retorno presencial.  Entende-se que a partir 
de 18/10, a família não poderá mais optar pela presença do aluno nas escolas. Todos 
deverão retornar, ressalvo aqueles que por determinação médica, ou seja, através de 
atestado médico poderão permanecer com aulas online. A partir do dia 03/11 cai o 
distanciamento e todos os protocolos de higiene deverão ser mantidos. Lembrando que a 
ausência será do presencial e não da a aula, devendo assim o aluno apresentar todo 
material disponível pra justificar sua participação. A Conselheira Maria Helena Marques 
se colocou dizendo que a Saúde é o órgão que tem a competência para está 
regularização. Lembrou que a suspensão das atividades presenciais foi a suspensão de 
um direito da criança devido a pandemia, e que agora este direito está sendo devolvido a 
criança, até mesmo por cobrança do Ministério Público. Existem vários estudos 
comprovando a grande perda que ocorreu na Educação, devido a suspensão das aulas 
presenciais. A Conselheira Rita Gisela falou sobre sua preocupação em relação a  
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aplicação correta dos protocolos de higiene. Colocou a importância da formação de um 

Comitê de fiscalização, tendo em vista o fato das Equipes Gestoras não estarem 

completas nas escolas, o que prejudica este trabalho de fiscalização dentro das escolas. 

Observação feita através de visitas realizadas pela conselheira. A Conselheira suplente 

Joelma teve a palavra concedida e agradeceu a fala da senhora Ana Claudia e também 

colocou a importância do cumprimento dos protocolos e que o setor de Supervisão vem 

cobrando esta atitude junto as escolas, para que o retorno dos alunos ocorra com 

segurança.  O Conselheiro João Bosco pediu a palavra e esclareceu que várias 

normativas já estabeleciam o retorno as aulas presenciais. Disse que o que estamos 

vivendo é a volta progressiva a normalidade. Que a LDB é válida e deve ser cumprida. O 

Decreto 65489/2021, publicado em junho, já dizia que o retorno ocorreria no segundo 

semestre de 2021. Também colocou a importância do retorno devido os altos índices de 

problemas emocionais, detectado junto aos alunos. Que receios todos têm, mas que a 

conversa junto aos diretores e autoridades competentes podem ajudar junto a resoluções 

destes receios. Acredita que todas as escolas estão preparadas para este retorno. Logo 

após a Presidente seguiu a pauta dando a palavra a senhora Fernanda Gandini, que leu 

a proposta do Parecer nº 01/2021do Conselho Municipal de Ensino, referente a não 

adesão das escolas do município de Santos ao programa do governo federal das escolas 

cívico-militares. Após a leitura, a presidente colocou em votação a aceitação da proposta 

do Parecer, sendo aprovado por todo colegiado presente. A Presidente dando 

continuidade aos assuntos da pauta, apresentou a aluna Raissa dos Santos Braz, fruto 

da escola pública, aprovada em 10 universidades internacionais. A Raissa falou sobre 

sua trajetória como aluna de escola pública, sobre o seu aceite em 10 universidades 

internacionais e depois apresentou o seu projeto “SPIA: Sim, podemos ir além”, que tem 

como objetivo o conceito de voluntariado por busca de multiplicadores, mediando e 

mentorando, através de parcerias com apoio de empresas privadas da região, 

abrangendo todos os tipos de interesses que os alunos das escolas públicas possam ter, 

como o sonho de concorrer a uma vaga em universidades internacionais. O Conselheiro 

João Bosco colocou a importância da divulgação da conquista da aluna Raissa, dando 

incentivo a tudo que se acredita na Educação Pública de qualidade. A Presidente 

agradeceu a presença da aluna Raissa e a felicitou pelas conquistas. Dando sequência, 

a Conselheira Cristina Opstal, pediu a palavra, informando que o assunto referente a 

Formação dos Gestores, por ser muito complexo teve a sugestão da senhora Elisabete 

Dubra, que se convocasse a Câmara de Legislações e Normas deste Conselho para 

também ajudar na discussão do mérito do assunto. Após a Conselheira Célia Plaza, 

apresentou um convite para o Forum de Educação Inclusiva que ocorrerá no dia 24/11. A 

Conselheira Suzete também se colocou sobre a importância do retorno dos alunos as 

escolas. Em seguida a Presidente ofereceu a palavra aos presentes para que estes se 

colocassem e nada mais havendo a tratar, a senhora presidente agradeceu a presença 

de todos, e encerrou a reunião já convocando para próxima reunião ordinária a ser 

realizada em 17 de novembro. A presente Ata segue assinada por mim Fabíola da Costa 

Matias Barcelos Grilo e pela senhora presidente Fabiana Riveiro de Morais, se conforme. 
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ANEXO 01 
00:10:20.084,00:10:23.084 
Sandyara Luiz: Sandyara Luiz - presente 
 
00:10:37.309,00:10:40.309 
Vivian Garcia de Siqueira: Vivian do Senac Santos - presente 
 
00:10:44.672,00:10:47.672 
Cristina Van Opstal: Boa tarde a todos!  
 
00:11:01.222,00:11:04.222 
Rhayssa dos Santos Braz: Boa Tarde Gente 
 
00:11:01.430,00:11:04.430 
Alexandre Thomaz Vieira: Boa tarde a todos! 
 
00:11:34.610,00:11:37.610 
Ana Beatriz Alves: Ana Beatriz Alves- Cerex 
 
00:15:10.420,00:15:13.420 
Li Palumbo: Boa tarde! Ligia - SinproSantos 
 
00:16:54.748,00:16:57.748 
Rogério Fonseca: Boa tarde 
 
00:17:25.172,00:17:28.172 
Rogério Fonseca: Rogério - SEMES...Boa tarde! 
 
00:18:34.048,00:18:37.048 
JOSÉ CAMELO DA CUNHA: Favorável 
 
00:18:39.499,00:18:42.499 
Li Palumbo: Aprovo com a retificação 
 
00:18:40.862,00:18:43.862 
Celia Plaza: Boa tarde! favorável 
 
00:18:44.196,00:18:47.196 
Maria Helena Marques: Sou favorável a ata com retificação 
 
00:18:46.754,00:18:49.754 
Vivian Garcia de Siqueira: favorável 
 
00:18:50.819,00:18:53.819 
Fabiana Riveiro: Parecer favoravel com retificaçao 
 
00:18:51.964,00:18:54.964 
Rogério Fonseca: favorável 
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00:19:03.443,00:19:06.443 
Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Boa tarde 
 
00:19:09.276,00:19:12.276 
Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Desculpa o atraso 
 
00:19:11.948,00:19:14.948 
Alexandre Thomaz Vieira: Favorável 
 
00:19:21.983,00:19:24.983 
Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Cristina Vida - Secult 
 
00:19:37.519,00:19:40.519 
Ana Beatriz Alves: Favorável 
 
00:20:36.776,00:20:39.776 
Suzete Santos: Boa tarde.  Suzete / SEGOV 
 
00:20:53.763,00:20:56.763 
Fernanda Gandini: Boa tarde. Fernanda Gandini - Seduc 
 
00:21:40.745,00:21:43.745 
Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Boa tarde a todos e todas! 
Rita Gisela - SMS 
 
00:21:49.959,00:21:52.959 
Cristina Van Opstal: Boa tarde! Cristina Van Opstal - Seduc 
 
00:22:30.634,00:22:33.634 
Silvia Marques: boa tarde a todos 
 
00:23:39.596,00:23:42.596 
Nelson Melchior Junior: Boa tarde 
 
00:28:42.925,00:28:45.925 
Ivanise Monfredini: Boa tarde colegas 
 
00:30:27.040,00:30:30.040 
Alexandre Thomaz Vieira: Sou favorável pela utilização parcial do valor não gasto com Semana da 
Educação para custear os troféus e medalhas para a premiação dos educadores santistas. 
 
00:30:45.230,00:30:48.230 
Vivian Garcia de Siqueira: favorável 
 
00:30:48.528,00:30:51.528 
Ivanise Monfredini: Sim. Concordo 
 
00:30:52.119,00:30:55.119 
Maria Helena Marques: Sou favorável 
 
00:30:52.784,00:30:55.784 
Nelson Melchior Junior: Concordo... 
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00:30:57.476,00:31:00.476 
Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Concordo! 
 
00:31:02.893,00:31:05.893 
Silvia Marques: Concordo  
 
00:31:03.927,00:31:06.927 
Fabiana Riveiro: Favoravel 
 
00:31:05.663,00:31:08.663 
JOSÉ CAMELO DA CUNHA: Concordo, os professores merecem. Eu sou patrocinador 
 
00:31:11.429,00:31:14.429 
Cristina Van Opstal: Favorável. 
 
00:31:12.196,00:31:15.196 
Celia Plaza: Sou favorável 
 
00:31:19.365,00:31:22.365 
Li Palumbo: Concordo q o valor de R$3250 seja direcionado ao Premio Educador Santista 
 
00:31:23.745,00:31:26.745 
Rogério Fonseca: me manifesto favorável. 
 
00:31:25.672,00:31:28.672 
Ana Beatriz Alves: Concordo 
 
00:31:30.754,00:31:33.754 
Joelma Lima: Favorável! 
 
00:47:26.269,00:47:29.269 
Ana Claudia Figueiroa Ordonio: Precisamos considerar e rever a palavra obrigatoriedade ao 
retorno presencial. A pandemia ainda não acabou, tampouco o público com menos de doze anos 
teve a possibilidade de se vacinar. 
Devemos considerar que só em 2020 mais de mil crianças perderam a vida por causa da Covid e 
o Estado não pode assumir a responsabilidade de que nada vai acontecer. 
Vou falar apenas da realidade que eu conheço, que é a rede particular. Na rede particular as 
crianças não estão sem acesso. 
 
00:47:43.667,00:47:46.667 
Ana Claudia Figueiroa Ordonio: Parabéns ao João que está muito ciente das responsabilidades do 
Conselho 
 
00:47:50.348,00:47:53.348 
Ana Claudia Figueiroa Ordonio: Precisamos de normas claras 
 
00:50:01.378,00:50:04.378 
Ana Claudia Figueiroa Ordonio: Meu filho caçula foi alfabetizado no ano passado, em plena 
pandemia e segue em aulas online até o presente momento. 
Na prática os pais que se sentem seguros já estão enviando os filhos pra escola, já temos quase 
todos os alunos da rede particular de forma presencial. Acho que deve ser considerado permitir 
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que esses alunos sigam estudando remotamente até o início do ano que vem, momento oportuno 
para novas discussões com a possibilidade de termos vacina para esse público. 
 
00:53:09.577,00:53:12.577 
Ana Claudia Figueiroa Ordonio: Mas a saúde é mais importante que a educação. No momento em 
que a vida está em jogo. 
 
01:15:14.155,01:15:17.155 
Rodrigo Dias: Perfeitamente compreensível a preocupação dos pais, ainda mais com o este 
retorno obrigatório repentino, próximo ao final do ano e em plena pandemia, que de fato não 
terminou. 
Rodrigo Dias dos Santos, professor da rede municipal de Santos 
 
01:20:46.325,01:20:49.325 
Alexandre Thomaz Vieira: Joelma, acho importante também não generalizar, assim como atuar 
junto às escolas que não estão cumprindo os protocolos já estabelecidos. 
 
01:22:18.924,01:22:21.924 
Nelson Melchior Junior: Devemos lembrar que o Conselho é deliberativo, podemos recomendar se 
for do entendimento da maioria dos Conselheiros, que seja mantido as aulas on line aos pais que 
não se sintam seguros. 
 
01:28:13.073,01:28:16.073 
Nelson Melchior Junior: O estado flexibilizou o retorno. Inclusive algumas Unidades Estaduais 
como por exemplo o Neves Prado. Alguns alunos ainda continuam no estudo on line. 
 
01:36:18.779,01:36:21.779 
Alexandre Thomaz Vieira: DELIBERAÇÃO CEE 204/2021 
Fixa normas para a retomada das aulas e atividades presenciais no Sistema de Ensino do Estado 
de São Paulo, e dá outras providências 
 
01:43:14.245,01:43:17.245 
Alexandre Thomaz Vieira: Aprovado! 
 
01:44:11.144,01:44:14.144 
Alexandre Thomaz Vieira: Infelizmente tenho um compromisso às 16h00. Muito obrigado pelas 
ricas discussões! Boa tarde! 
 
01:44:13.427,01:44:16.427 
Nelson Melchior Junior: Diga-se de passagem Prof. João é incoerente o discurso de aulas 
presenciais e continuarmos a manter as Reuniões do Conselho on line. 
 
01:48:38.666,01:48:41.666 
Nelson Melchior Junior: Fabiana,  por favor se possível, disponibilize este documento por e-mail 
que trata o assunto da Escola Cívico Militar. 
 
01:49:26.440,01:49:29.440 
Fabiana Riveiro: E isto q Heleninha vai colocar e encaminhado por e mail 
 
01:49:50.710,01:49:53.710 
Cristina Van Opstal: Só para lembrar, Fabiana,  que a pedido da Supervisão de Ensino da Seduc, 
precisaremos agendar uma reunião com as Câmaras do Ensino Superior e de Legislação e 
Normas para seguir com a discussão iniciada na penúltima reunião deste Conselho. Usaremos o 
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grupo de whatsapp para agendar um horário que seja razoável para a maioria dos Conselheiros 
dessas Câmaras. Vc e os demais estão de acordo?  
 
01:50:16.944,01:50:19.944 
Fabiana Riveiro: De acordo 
 
01:58:52.902,01:58:55.902 
Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Parabéns!!!! 
 
02:02:27.188,02:02:30.188 
Nelson Melchior Junior: Embora acredite que a Comunidade escolar deveria ser ouvida, estou de 
acordo com o parecer. 
 
02:04:15.873,02:04:18.873 
Ivanise Monfredini: Vita;cão 
 
02:04:25.377,02:04:28.377 
Ivanise Monfredini: *Votação 
 
02:05:44.965,02:05:47.965 
Cristina Van Opstal: Favorável ao parecer.   
 
02:05:48.554,02:05:51.554 
Ivanise Monfredini: Favorável ao parecer 
 
02:05:53.824,02:05:56.824 
João Guimarães: Voto Abstenção. 
 
02:05:54.037,02:05:57.037 
Joelma Lima: Favorável ao parecer 
 
02:05:56.912,02:05:59.912 
Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Favorável!!!!!! 
 
02:05:59.044,02:06:02.044 
Li Palumbo: Sou favorável ao parecer! 
 
02:06:01.258,02:06:04.258 
Ana Beatriz Alves: Favorável ao parecer 
 
02:06:03.165,02:06:06.165 
Rogério Fonseca: favorável ao parecer 
 
02:06:03.528,02:06:06.528 
Maria Helena Marques: Favorável ao parecer 
 
02:06:04.706,02:06:07.706 
Fabiana Riveiro: Favoravel ao parecer 
 
02:06:07.450,02:06:10.450 
Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Favorável ao parecer 
 
02:06:13.101,02:06:16.101 
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Celia Plaza: Favorável ao parecer 
 
02:06:24.851,02:06:27.851 
Suzete Santos: Ok ao parecer 
 
02:09:04.200,02:09:07.200 
Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Preciso sair. Tenho outro compromisso! 
Obrigada! 
 
02:12:08.543,02:12:11.543 
Nelson Melchior Junior: Boa tarde a todos.... 
 
02:15:21.623,02:15:24.623 
Rogério Fonseca: Boa tarde! Obrigado pelas discussões de conteúdo enriquecedor. 
 
02:16:05.760,02:16:08.760 
Rogério Fonseca: Que Deus abençoe a todos... 
 
02:16:21.926,02:16:24.926 
Nelson Melchior Junior: Infelizmente quando falamos de estrutura, nos deparamos com diversos 
problemas, principalmente na Zona Noroeste.  Precisamos de respostas rápidas nos serviços de 
zeladoria. Que os Conselheiros visitem as Unidades. 
 
02:18:12.473,02:18:15.473 
Nelson Melchior Junior: Parabéns Rayssa..... 
 
02:18:27.832,02:18:30.832 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Parabéns, Rayssa!!!👏👏👏 

 
02:20:09.044,02:20:12.044 
Rogério Fonseca: Parabéns Rayssa!!!  muito sucesso pra você, realmente depois dessa fala 
realmente  nós entendemos que vale a pena.... 
 
02:21:17.425,02:21:20.425 
Ivanise Monfredini: Parabéns Rayssa 
 
02:26:17.296,02:26:20.296 
Rodrigo Dias: Boa tarde 
Perdi o chat 
Mas parece que o Nelson havia proposto alguma votação aos conselheiros, a título de possibilitar 
aos pais inseguros a manutenções do ensino remoto. 
Total apoio à ideia! 
 
02:28:42.110,02:28:45.110 
Celia Plaza: Peço licença para utilizar o espaço para realizar um convite , no dia 24/11/2021 as 9h 
e 14h faremos um Fórum pela Educação Inclusiva com o tema  Desenho Universal para a 
Aprendizagem , posteriormente enviaremos o link. Muito grata!! 
 
02:29:41.961,02:29:44.961 
Cristina Van Opstal: Rhayssa, parabéns... e obrigada!  
 
02:29:54.192,02:29:57.192 
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Vivian Garcia de Siqueira: peço que incluam o meu e-mail, não tenho recebido as atas 
viviang@sp.senac.br 
 
02:29:54.267,02:29:57.267 
Fernanda Gandini: Rayssa é uma alegria ouvir você! Parabéns!!!  
 
02:30:02.806,02:30:05.806 
Maria Helena Marques: Parabéns 
 
02:30:19.201,02:30:22.201 
Joelma Lima: Parabénsss, Rhayssa!! Que bom te conhecer!! 
 
02:30:29.368,02:30:32.368 
Rhayssa dos Santos Braz: Obrigada gente 
 
02:30:53.050,02:30:56.050 
Ivanise Monfredini: Rodrigo: sim houve essa proposta: podemos recomendar se for do 
entendimento da maioria dos Conselheiros, que seja mantido as aulas on line aos pais que não se 
sintam seguros. 
 
02:30:59.586,02:31:02.586 
Celia Plaza: Parabéns Rhayssa!! 
 
02:31:19.579,02:31:22.579 
Ivanise Monfredini: Penso que é importante voltar ao assunto, muito breve 
 
02:32:30.972,02:32:33.972 
Silvia Marques: Parabens Rhayssa exemplo para noso 
 
02:32:55.274,02:32:58.274 
Silvia Marques: nossos jovens. 
 
02:33:13.490,02:33:16.490 
Fernanda Gandini: Rhayssa você se recorda do sobrenome da professora Rosa? 
 
02:33:58.754,02:34:01.754 
Rhayssa dos Santos Braz: Vou ver aqui já 
 
02:34:36.114,02:34:39.114 
Rhayssa dos Santos Braz: Rosa Tosiko Miazato 
 
02:35:06.302,02:35:09.302 
Fernanda Gandini: Obrigada! Parabéns novamente!  
 
02:37:50.713,02:37:53.713 
Rhayssa dos Santos Braz: Imagina 
 
02:37:53.153,02:37:56.153 
Li Palumbo: Ótima reunião! Boa tarde à todos e parabéns Rhayssa pelo seu empenho bjs. 
 
02:38:51.308,02:38:54.308 
Rodrigo Dias: Obrigado a todos 
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02:39:18.766,02:39:21.766 
Fabiana Riveiro: Grata a vc, Rodrigo 
 
02:40:16.642,02:40:19.642 
Rhayssa dos Santos Braz: Obrigada e Beijos 
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